
PV 1er Conseil d’école – 9 novembre 2023 – Groupe scolaire Cousteau

Présents :  M. Denier,  Maire délégué - Mme Rouault,  responsable périscolaire  - Mmes Besnier et  Prioul,  Atsem – Mmes
Perrion-Blayo,  Houlegatte,  Houssin,  Alexandre,  Breteaux,  Suire,  Garnavault,  Le  Martret,  Paboeuf  Paumier,  et  Mr  Curé,
Paboeuf,   parents  élus  – Mmes Fontaine,  Le  Mentec,  Moreau,  Collot,  Rohel,  Caillibot,  Wester,  Dumont,  David,  Seveno,
Renaud-Pochet et M. Berlatier, Enseignant.e.s – Mme Larcher, directrice

Excusés : M. Le Van IEN, M. Reboux, Maire, M. Chauvin, élu aux affaires scolaires  -  Mme Bulois, enseignante
M. Goujon, Mme Menou  élus représentants des parents d’élèves

Secrétaire de séance : Mme Seveno
CR rédigé par : Mme Larcher, relu par Mme Rouault, Mme Paboeuf Paumier, Mme Fontaine

1.     Présentation du nouveau conseil d'école et résultats des élections

Résultat du vote à retrouver sur le site de l’école : https://groupescolaire-cousteau-maure.ac-rennes.fr/spip.php?
article344

2.     Vote du règlement intérieur de l'école

Le règlement intérieur de l’école est voté à l’unanimité après présentation par la directrice.
 
Il avait été envisagé d’alléger le règlement l’année dernière, ce qui n’avait finalement pas été fait.

La proposition est renouvelée et acceptée par le conseil d’école.  Cela nécessitera un temps de travail avec les 
parents élus.

3.    Organisation du temps scolaire pour la rentrée 2024/2025 - Rythmes scolaires

La dérogation pour une organisation du temps scolaire à 4 jours, dont bénéficie la commune de Val d’Anast, arrivera à
son terme à la fin de l'année scolaire 2023-2024.
La commune souhaite renouveler la dérogation, le conseil d'école doit être consulté pour avis.
Le conseil d'école donne, dans sa majorité, un avis favorable au renouvellement de la dérogation.

Favorable 27 Défavorable Reservé 1

4.     Rentrée 2023 et effectifs

Sur l’école nous sommes 16 enseignant.e.s, 4 ATSEM, 7 AESH et 12 personnels de cantine et entretien.

Lou-Anne Loison est arrivée le 9 octobre en tant que service civique pour l’école. Sa mission est de contribuer aux 
activités éducatives, pédagogiques et citoyennes de l’école primaire.

La répartition actuelle, avec des arrivées et des départs depuis le début de l’année. 7 arrivées prévues en janvier (3 
PS, 2 GS, 1 CM2, 1 CE1), l’effectif passera à 268.

Classes Effectifs Enseignante
TPS PS 9+16 = 25 Laurence Fontaine

MS GS 15+6 = 21 Ghislaine Le Mentec

GS CP 12+8=20 Claire Bulois

CP CE1 16+3 = 19 Valérie Collot

CE1 20 Christine Rohel

CE1 CE2 6+13 = 19 Elodie Caillibot

CE2 21 Cindy Wester

CM1 23 Emmanuelle Dumont  -  Susie Dieulefet-Lamourec le 
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mardi
CM1 CM2 13+8=21 Damien Berlatier

CM2 23 Jessica David

TPS PS MS GS 
CE1 Bzh

3+6+5+8+4= 26 Tiphaine Moreau

CP CE2 CM1 CM2 
bzh

9+4+6+4 = 23 Orla Dawson – Charlotte Renaud-Pochet

ULIS (12 élèves) Margaux Seveno

Total 261

Annulation à la rentrée de la fermeture conditionnelle actée en juin, bonne nouvelle pour l’équipe, conditions 
optimales pour favoriser les apprentissages.
La filière bilingue n’a toutefois pas ouvert de 3ème classe.

Des décloisonnements et des échanges de services sur l’école :

 Mme Fontaine : MS (langage écrit/mathématiques)

 Mme Le Mentec :  GS (phonologie / mathématiques)

 Mme Bulois : CP (ateliers lecture)

 Mme Wester : anglais en Ce1

 Mme Rohel : ateliers de lecture en Ce2

5.   Bilan financier OCCE

Remerciements à la mairie qui nous permet de faire tous les projets qui nous tiennent à cœur, ainsi qu’à l’APE pour 
ses aides financières. Quelques projets sont également portés par la coopérative scolaire qui avait au 31 août 23 :  
5361,94 € sur son compte.

La directrice attire l’attention sur la participation des familles de cette année qui a été exceptionnelle : 1335,60 €
[Participation volontaire des familles pour 2022-2023 :805,30 € -        2021-2022 : 832€   -  Pour 2020-2021 : 770€ -
Pour 2019-2020 : 686€]
L’idée proposée par le conseil d’école l’année dernière a été mise en pratique, un mot spécifique a été distribué à
distance de la rentrée, en plus du message de la directrice ou des enseignants qui est déjà fait lors des réunions de
rentrée.
La contribution ne couvre pas le montant des adhésions à l’USEP et à l’OCCE (qui s’élèvent cette année à 2271,10€)
mais c’est une belle augmentation !    

Le bilan comptable est à votre disposition sur demande auprès de la directrice.
 
6.    Organisation de la sécurité (PPMS, Incendie)

Exercice incendie   09/10 : Temps rapide d’évacuation à 1min30sec pour le point de rassemblement 2 et 2min40 sec
pour le point de rassemblement 3. Bravo !

Exercice  PPMS Intrusion :  Il  devait  avoir  lieu  la  semaine  avant  les  vacances  mais  les  événements  tragiques  de
l’actualité ont fait que nous avons dû le reporter, afin d’éviter toute confusion. Il aura donc lieu la semaine prochaine.

PPMS risque majeur : L’exercice sera envisagé en période 3.

Capteurs  CO2 :  La  directrice  rappelle  que  chaque  classe  est  équipée  depuis  l’année  dernière  de  capteurs  qui
indiquent le taux de CO2 (avec un seuil à 1300), la température et l’hygrométrie.



7.     Bilan de l'année 2 du projet d'école et projection sur les projets à venir

Les 2 enjeux ont été travaillés l’année dernière et seront poursuivis et accentués en 2023-24.
Un article sur notre projet d’école à retrouver également sur le site de l’école :  https://groupescolaire-  cousteau-
maure.ac-rennes.fr/spip.php?article351

Projets 2023-2024 déjà connus en lien avec le projet d’école

Enjeu 1 : La liberté en cultivant le sens des équités.

Objectif pédagogique 1 : Améliorer la prise en charge des élèves à besoins éducatifs particuliers.
 Le dispositif 2 mots par jour en maternelle et dans le dispositif ULIS est continué afin d’augmenter le lexique

des enfants.

 APC et missions PACTE

RAPPEL : Les APC sont proposées en réponse à des besoins :

→ Une aide aux élèves visant à prévenir ou traiter des difficultés d'apprentissage.

→ Une aide au travail personnel : apprendre à mémoriser, à rechercher, apprendre à gérer ses outils, à s'organiser, …

→ Une activité en lien avec le projet d'école

Ce temps supplémentaire permet de contribuer aux apprentissages dans divers domaines : des activités artistiques et culturelles,

des activités linguistiques et langagières, des activités sportives...

PACTE : Cette année, 5 enseignantes de l'école assurent une mission complémentaire dans le cadre du PACTE Enseignant. Il s'agit
de soutien aux élèves rencontrant des difficultés dans les savoirs fondamentaux.
Dans la continuité des enseignements, en cohérence avec eux, et en plus des APC, les enseignantes vont  assurer un soutien
supplémentaire pour les élèves dont la maîtrise des savoirs fondamentaux est fragile.

Objectif pédagogique 2 : Former à l'exercice de la citoyenneté par l'engagement.
 Election Conseil Municipal des Jeunes :  15 candidats. Élection le 20 novembre. Répartition entre les 2 écoles

et les 2 collèges. Présentation aux élèves par la mairie en septembre.
 Développement Durable : ramassage des déchets par la classe de Mme Bulois et Mme David
 Tri dans les classes
 Ramassage du papier avec la classe de M. Berlatier
 Election et réunions de délégués de classes (1 par période)
 Liaison CM2 6ème avec le collège du Querpon 

- Olympiades prévues mais reportées le 14 novembre avec les CM2 de Mmes David, Dawson et M. Berlatier  
Les CM1 viendront les applaudir
-  Collaboration avec des enseignants du collège : anglais, chorale, arts plastiques
-   Accueil des ambassadeurs du collège pour répondre aux inquiétudes des CM2

 Sapins décorés pour la commune
 Course  solidaire  avec  le  Secours  populaire  et  l’USEP,  le  09/11 (remerciements  aux  familles  pour  leur

mobilisation, plus de 300 dons)

Enjeu 2 : L'égalité en soutenant toutes les perspectives d'avenir.

Objectif pédagogique 1 : Familiariser les familles à la culture scolaire.
Il nous semble important d’impliquer plus les parents : mise en place de groupes de travail avec les parents élus
(règlement intérieur, BCD)
- La semaine de la maternelle (05 au 09 février 2024)
- Accompagnement aux sorties, aux événements de l’école

Objectif pédagogique 2 : Élaborer des projets qui ouvrent sur le monde.
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Projets artistiques     :
 Projet « Los 3 Alebrijes » : Résidence artistique de Misst1’guett. L’artiste sera à l’école pour 2 périodes de 2 

semaines complètes – Vernissage prévu fin janvier
 « La grande lessive » en octobre et en mars, exposition artistique collective éphémère nationale. 1ère édition

reportée à cause du temps, nouvelle date prévue : 16 novembre
 Projet musical avec Musicole : classes de Mmes Moreau, Collot et Dawson Thème : les pays celtes.

Restitution en mai
 Cinéma : Toutes les classes iront au cinéma avant les vacances de Noël
 Visite d’une « école-musée » pour 2 classes de cycle 2 en mars
 Sortie Opéra de Rennes pour les GS/CP (spectacle + visite)

Projets littéraires     :
 Animations aux chorus : 3 par classe
 Projet CM1 : Slam intégré au projet chorale avec le collège

Projets sportifs (Label Génération 2024)
• Olympiades du TER : Manifestations sportives organisées en fin d'année scolaire (25 juin pour le cycle 2 et 27 

juin pour le cycle 3)
• JO de Val d’Anast 7 juin
• Classes de cycle 2 et cycle 3 : découverte de 4 sports olympiques avec le soutien de l’office des sports et de 

l’USEP (Escrime, break dance, skate/roller…)
• Cross régional (Carhaix) : 28 novembre pour les classes des CM1 et CM1/CM2
• Animations USEP tout au long de l’année (hand, rugby, athlétisme, matern’athlon, rallye photo, randonnée 

contée)

Projets d’éducation à la santé

Intervention de l’infirmière de l’Education Nationale, basée au collège du Querpon
Elle interviendra pour tous les CP de Mmes Collot, Bulois, Dawson et Renaud-Pochet sur l’hygiène bucco-dentaire.
Les CE2 de Mme Wester, Mme Caillibot et Mme Dawson bénéficieront d’interventions sur l’alimentation, les CM2 de
Mmes Dawson, David et M.Berlatier sur la puberté.
D’autres interventions sont en réflexion pour les CE1 et CM1 sur les écrans ou le sommeil.

Une sensibilisation aux effets néfastes du tabac sera proposée aux CM2 dans le cadre de « La marche du souffle »
proposée par un groupe de professionnels de la Maison de santé de Val d’Anast, prévue le 23 novembre.

Des articles sur les différents projets sur le site internet de l’école à découvrir sous l’onglet «A l’école cette année» :
https://groupescolaire-cousteau-maure.ac-rennes.fr/spip.php?rubrique20

8.    Aménagements de l’école et travaux

Remerciements à la mairie et aux services techniques pour tous les travaux engagés.

Rappel des travaux réalisés au cours de l’été 2022     : changement de tous les sols

Travaux réalisés au cours de l’été 2023     :
- Peinture de toutes les salles de classes (sauf cycle 4)
- Peinture du coin commun cycle 2

Travaux réalisés pendant les vacances de la Toussaint     :
- Changement des volets roulants cycle 2 et 3
- Peinture du coin commun et des portes des classes cycle 3
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- Peinture des sanitaires (filles et garçons) du cycle 2
- Peinture de l’auditorium
- Peinture de la motricité

Travaux à venir     :
- Peinture des WC du cycle 1 et WC adultes de l’école
- Peinture cycle 4 : salles + couloir + sanitaires
- Peinture de la bibliothèque
- Plantations d’arbres dans la cour élémentaire

Concernant les faux-plafonds : les entreprises consultées et venues sur site n’ont pas donné de réponse.

Aménagement de la cour des grands
Dossier CNR déposé l’an dernier projet NEFLE « Notre Ecole, Faisons La Ensem ble ».
Non validation au regard du coût élevé de la structure de jeux intégrée au projet. Un réajustement est à effectuer.
La renaturation de la cour va tout de même commencer.

9.    Questions des parents

• Une sonnerie pour signifier chaque temps dans la journée (récré, début, fin de journée) peut-elle être installée ?
Réflexion sur le matériel qui conviendrait le mieux…Sonnerie manuelle ?
Équipement qui pourrait être lié à l’alarme PPMS ? Il existe des dispositifs « Tout en un » qui peuvent diffuser les 
sonneries « de classe/récrés » et alertes PPMS.
L’équipe s’engage à être plus vigilante sur les horaires de sortie (rdv de certaines familles)

• Y-a-t-il des séances de piscine prévues pour tous les élémentaires ?
Cette année, 6 classes iront à la piscine (GS/CP, CP/CE1 et CE1 bilingues, CE1, CE1/CE2, CE2, CP/CE2/CM1/CM2 
bilingues)
La priorité est mise sur le cycle 2 (CP-CE1-CE2), 4 séances en fin d’année pourront être proposées aux MS/GS selon le 
coût et la prise en charge du transport.

• Est-il possible de re-proposer à des parents bénévoles de refaire le pédibus ?
Aucune demande pour le pédibus pour le moment. L’essai de l’année dernière n’a pas été concluant dans la mesure
où aucun enfant ne l’utilisait.

• DIV Yezh, Section bilingue - les actions ne sont-elles faites que pour les bilingues ? Les bénéfices de cette APE 
serviront-ils seulement aux projets des classes bilingues ?
Mme Perrion-Blayo, présidente de Div Yezh explique que les actions effectuées étaient ouvertes à tous (bourse aux
vêtements ou buvette de la guinguette par exemple). Elle précise que l'argent récupéré servira à financer une partie
des cotisations USEP de tous les élèves de l'école (bilingues et monolingues)

Questions pour la mairie

• Pourquoi n’y a-t-il pas à disposition des élèves, dans la cour, des poubelles pour trier les différents déchets 
(ordures ménagères, emballages et biodéchets) ? (parent d’enfant de maternelle)

Des poubelles « biodéchets » sont à disposition des enfants dans tous les sanitaires pour les papiers essuie-mains et 
les mouchoirs. Il n’y a normalement pas de déchets générés dans la cour de récréation.

Les déchets générés par les goûters pris en garderie sont triés (emballages et biodéchets) dans les poubelles mises à 
disposition dans les salles de garderie.

• Y aura-t-il des portes manteaux pour les classes élémentaires ?
Les peintures sont maintenant faites dans les couloirs. Les espaces pour fixer les portes manteaux peuvent manquer 
devant les classes. Discussion avec l’équipe enseignante de la mise en place de « portants » devant les classes pour y 



déposer les manteaux avant d’entrer en classe (tout en veillant aux espaces de circulation dans les espaces 
communs).

• Serait-il possible de rouvrir la pataugeoire ?

Question déjà posée à plusieurs reprises. La remise aux normes serait beaucoup trop coûteuse. Se posent également 
des soucis de normes de sécurité et d'encadrement. La pataugeoire ne ré-ouvrira donc pas.

• Possibilité de faire en sorte que la réglementation lors des passages des cars scolaires soit respectée ?

Une réflexion sur l'installation d'un nouveau dispositif : feu rouge ou autre ?  Rien ne sera engagé tant que les travaux
du bourg seront en cours. Intervention de la gendarmerie pour verbalisation.
 
 
Périscolaire :

• Comment sont organisés les temps calmes pour le midi quand il pleut ?

Pour les maternelles : mise à l’abri dans le forum avec des jeux.

Pour les élémentaires : lorsque l’équipe est au complet : 1 groupe en atelier arts plastiques avec Fabienne + un 
groupe d’une quinzaine d’enfants dans une salle avec des jeux de société (pour une vingtaine de minutes afin de 
permettre à tous de se mettre à l’abri pendant un moment). Le reste des enfants doit rester sous les préaux. Les 
locaux ne permettent pas une autre solution. Il est plus difficile de respecter l’espace identifié comme « calme » sous 
le préau lorsqu’il pleut.

 

• Est-ce que quelqu’un prend le relais de Fabienne le midi et le soir pour la durée de son arrêt ?

Le remplacement de Fabienne est assuré sur le temps scolaire (ATSEM). Il n’est pas possible d’assurer son 
remplacement sur le temps du midi (atelier arts plastiques) ni sur le temps d’étude surveillée car tous les agents sont 
déjà positionnés sur d’autres missions.

 

• Serait-il possible de faire visiter la cantine aux parents et proposer une dégustation ?

La visite du restaurant scolaire lors de la porte ouverte de l’école est bien sûr possible pour toutes les personnes qui 
viendront et souhaiteront y participer (comme en février 2023). Nous n’organiserons pas de dégustation même si les 
menus sont toujours très alléchants !

Clôture de séance : 20h44

Prochains Conseils d’école 18 mars 2024 et 25 juin 2024


